

3. der Kampf um die Entwicklung der SED zu einer Partei neuen Typus.

Vor fast drei Jahren auf dem Vereinigungsparteitag im April 1946, haben wir die „Grundsätze und Ziele“ unserer Partei beschlossen. Darin heißt es:

„Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands kämpft als unabhängige Partei in *ihrem* Lande für die wahren nationalen Interessen *ihres* Volkes. Als deutsche sozialistische Partei ist sie die fortschrittlichste und beste nationale Kraft, die mit aller Kraft, die mit aller Energie gegen alle partikularistischen Tendenzen für die *wirtschaftliche, kulturelle und politische Einheit Deutschlands* eintritt.“<sup>1</sup>

Diese Worte waren damals in der Geburtsstunde unserer Partei ein Versprechen und eine Verpflichtung. Heute, beinahe drei Jahre später, können wir vor dem deutschen Volke feststellen:

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands hat ihr Versprechen gehalten und ihre Pflicht erfüllt! Sie hat in diesen drei Jahren an der Spitze des Kampfes für die Einheit der deutschen Nation und für einen gerechten Frieden gestanden! Ein besonderer Beweis dafür ist diese unsere erste Parteikonferenz. In diesen Tagen, hier in diesem Saale, wurde von uns das Rettungs- und Einigungsprogramm der deutschen Nation formuliert. Von hier aus geht eine Welle des flammenden Protestes gegen die Versklavungspolitik der imperialistischen Westmächte ins ganze deutsche Volk. Von hier aus geht der Aufruf an alle ehrlichen deutschen Männer und Frauen zum nationalen Widerstand! Unsere Konferenz hat allen deutschen Männern und Frauen klar vor Augen geführt, wer ihre nationalen Interessen wirklich vertritt.

Es sind nicht jene Parteien und Politiker, die dem Ruhrdiktat und dem Besatzungsstatut zustimmen und eine Politik unterstützen, die Deutschland zerreißt und dem deutschen Volke nicht den Frieden gewährt, sondern ihm auf unbegrenzte Zeit die Last der militärischen Besetzung aufbürdet. Diese Politiker versündigen sich an den nationalen Interessen des deutschen Volkes, sie sind Quislinge, die mit dem Schicksal der Nation schachern.

Die Vertreter der wahren nationalen Interessen unseres Volkes sind wir, die deutschen Sozialisten! Wir erklären laut und vernehmlich vor

---

<sup>1</sup> „Dokumente der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands“, Dietz Verlag, Berlin 1948, S. 10.